

# 思　い　出　す　ま　ま

清　水　達　雄

生まれたのは、1928、昭和3年、3月27日。辰の年、くわしくは戊辰、明治の始まりとほむて、これは還暦の記念としていたが、折に、気がきません。牛込、いま新宿区の北山伏町49番地。父の趣味での、劇美園といふ、東洋人住宅、西洋式の劇場の、變つを造りでいた。大通りを隔てた南北モダン様式の牛込電気局、さうに愛日小学校—孫永先生、『若き日の思い出』に出てます（16-20頁-2）。今先琴の宮城道雄邸、物理学校のち、理科大学に入つて、外堀正五郎と飯田格、その後、富士見町に、曉星岸園がみえます。晓星小学校3年の夏休み前に17、虫垂炎の方々、見立つて避れ危へつて、早稲田の國立病院にかゝり込まし、大手術、傷口を開じたまでの包帯交換は、苦痛でした。病室には氷柱、ベルリン・オリンピックの放送は聽いていました。上野動物園、黒ヒョウ脱出、捕獲の記事で、トコロテニ作戦といふのが解りませんでいた。夏休み終り17へ退院でいたが、今小川先生、7歳の本堂への御賓内、ガラス大錠牛込、木札つきが山並みの山のY-セ-二風のつけ、全く別格で棚上に鎮座す了、私。虫垂病棟、手術して下士、元副院長

先生が、御説明下さった。下部の割り目から見えたは實石方了之氏、それで體心漢本をみて個人式、と云ふでした。

中洋に進入した太平洋戦争。課外生班の体制で、私は科学班に属した。東京初空襲、1942年4月18日、進行班例会日記、九段上の高台木造日暮1号。帰宅後、新聞で鷹崎病院付全焼1棟、指揮官了之怪我人方より賛美された。12歳時の橋本口失われたんだつ。帝都空襲で面目を失った、海軍は、ミードウェー占領作戦を援助したが、24日出立(25日)、6月5~6日、機動部隊を失った。

41年の文化勳章、湯川秀樹・高木貞治二木正則載る第一回「近世数学史談」、扉、上部左 2603.4. 26 右 3。  
皇紀2603.6.60~71<、2604.1.7~<、4統1。5回目は進む  
10.22~6回目(完結)である。これまで解説のみ、定人  
で行なう。ヒヒタク、数学少年には万一本。

44年、4年修了で東京高等學校高等科への編入受験。理甲  
は不合格、理乙は合格。乙の一の口占い詩は主に洋詩。  
龜尾英四郎先生、定冠詞の変化

デル デス デム デン

血を吐へたも覺へなさ。そひ一人、富山芳正先生は、此  
のハユ一と説くが私ども、下眼がれで見据え

フランス語じゃ、ありませぬよ。

暗星の制服を着ていた大佐。級主任の三輪彰生、河内秀吉大尉。敷洋少佐、黒須康之介先生が李晴山大佐。

45年に入ると、勤労勤員大佐、數人の班長官大佐、消防署勤務、私達牛込署で、まず空襲勤務大佐、上大佐を見た。煙突飛火覚えの大佐、煙が出了の事と左大佐。夜は方心近い、酒井邸の大玄室屋敷に泊る。麻雀上大佐。明日は帰宅大佐、自宅心近い。牌の預り役大佐。古の元、笠置で酒井邸の焼け、私達一家生還。指揮官逃げ廻った。意外に七軍馬が駆け出し、追飞往復した。今もさ遅くまだ。友の明日は、大通口、下町方面から、新宿日暮に避難民の群れが一極大佐。うつ子左眼付でうつろうと進人下町。消防署も焼かれた、放水上大佐後退、牛込北町付近は焼け寸草不生。署の牛込郵便局へ移り、這樣勤務が青天下の麻雀の樂變成し。ところ勤労勤員は日々の隼有、鋸物工場へ移った。

金の四角の箱で、庭下下井桁の右へ入る。特別有沙子入木、鉛錠で密を川密して廻ら、木の型枠を当てて、二本二本一方を裏返し合わせた。突起固定が不充分だと、裏返す砂が落としたままで。

勤務終了、この報文、廣大佐。仕事は止めた。

者七人。尤太行書信時，機銃掃射而未中。道路崩壞  
甚至。次日太行軍，與參謀會商。

校舍由木師生燒失了七八間，工一工一十構造即由大太  
行，國學先生之保證，近處的小學校一間，机子費一  
架而已。一人用一小土車机子抱走擡下山去，上了上了步又  
飞，珍無數木料下山去，運出遠山去。二十飞後紫再開。  
說此事飛說云太行譯義先生，此次的惡事公之得手也，  
方，飞退室，多摩川入散步。

46年4月，一高川同居六人，安倍能成、藤原正，二  
兩校長中探求半，自鑿一口鑿、半鑿、自鑿之，好一丈見  
之。關米拉石也發養失期死之十二，龜井先生之代，79，  
高橋義孝先生。下人以詣，余詣上面自心之。

大學入試研修，二十日對外有狀況八九人。受該省上多  
之言之起，東大理學部2號館失放室火，使火大行。每草  
方人多。此之問題之解一飞中，出来石，此一飞  
鉛筆之墨以土水，見直山之誤之氣付王，熟考之直山。  
此之合符之。

譯義，此山岩譯健吉先生。往，暮晴之思之。在  
小松勇作先生之，物理有二十八人及大人數相手。已，息不  
切之。此之仰懶讀尤之，續火速之。遇之二十人。

2年下，岩澤先生の「一環論」，聽講者多くなく、在不  
管澤弘成君などは、重大な指針を得た。東京高等學校尋常科  
生を抜き、理甲から物理へと進む者多く、生在夏季に七  
圖書館に通つた。題理派。この間で云々、物理下等、リ一類  
 $a \circ b = a + b - ab$  が成り立つ、  $a \circ b = a + b - ab$  シヨルダニ満足、  
要するに成る。癡心！？ 一般論の目指すところは。  
定義は、 $\alpha, \beta$  すなは  $\alpha ab + \beta ba = a \circ b$  成り立つ、すなは  
 $\alpha + \beta = 1$  とする全形列環とする、quasiassociative,  
 $= 0$  の二環、 $\alpha = \beta = 1/2$  の二環と成る、この二種の  
單純環は互にそれとみなされ、証明も書かれていた。

General theory for associative, Lie and  
Jordan algebras

国際学会大會にて、十九日行なふ岩澤先生演説、天下て、  
Albert と復士ナム。評言中、モハレナム。公理系の整理  
が出来てゐた。

岩澤先生の帰國二十年後、私せ圣路学部大学院に学士入学、  
上國賓館、毛利洋子先生の元よりとて。古谷弘先生の環論がけ、  
先生の向い下座に坐、兩側は一般学生諸君、先生の私心を  
押さずして進行した。この古谷弘先生は優秀な人了。私は  
再び数学研究室へ。数学教育へ送られ、大洋汽船にて。

東京工大・遠山裕先生、黒田恭郎夫人、中谷太郎夫人夫婦、数学教育協議会議長として参画、参加1回。'41.7

「新」数学教室、新評論社、53年11月

K、「実務」「中國の数学教育」を書いたりした。

'41.2.3、数学方法論研究会にて「人生十人」、年長時代表格と二十不孫子、新数学人某団、略傳と17.8.8S、  
E提案17賛同を得た。新建築家某団（NTAV）へも掲載、有名。施用誌十月號、E出で、氣焰は上り天。53年10月15日、  
3号以降、東大新数学人某団、都立大平井、東京大有志、京  
大有志、國立大有志、九大民教、連合施用誌、4号1号と、  
「数学研究会」を改題した。数学史の会（1），研究科会E  
作、2.

56年夏、E意見主張、E、清水建設、研究所に入り。  
56冬、谷山豊太郎、E、追悼文「自然」記載せしもの  
やうなことをいた。

清水、研究所は、研究所と名を改め成長してゆく。所長は  
久良知源二郎夫人。副所長室出身の大庭志夫夫人、主任研究  
員として近藤芳美夫人。同僚として太田利彦君が加入了。  
東京高級理甲出身後輩。『研究所報』創刊。1号は太田君。  
『設計組織と設計方法』（構造工学研究）、工とII、動線計画。數  
學的解析（第1報）、私。『開拓』—長方形分割、記号

論(1) 「新幹線」。二十世紀を重ねた其の成長 17  
中人。後編 22, 関口洋

「方形分割」日本評論社, 1999年4月

フランスの散洋者集団ブルバント、「散洋原論」認出 1 著  
者、商工出版改め東京圖書 13 条左, 86 年 11 月 22 日 本報初  
登場。原書 10 部門別の担当者名、本文の下に次のように  
記す。前原昭二、鈴木清、森義、小島順、小針賛宏、柴田泰光、  
杉浦光夫、倉田令二郎、齋藤正彦。本文「散洋史」、村田全、  
清水達雄。以上 9 12 名と出版社との間に、57 年 5 月 14 日、  
契約書を取り交わす。之の席上、長期にわたる大事業の S  
化について、金子押 1 点。社員本道町 23 の田中ビルにて、  
該書小委員会併し、翌 15 月 1 日はその割引料金を左。和食  
料金を樂しません。本文「散洋史」付、單行本の本  
「散洋史」上下 2 本と大学芸文庫, 2006 年 2 月

之は 3 月 27 日、数学を学ぶためヨーロッパへ向かう。左  
は 1 月 1 日大吉在修行、飲酒有りなし、本日も須田町一丁目  
、須田町ビルホーフル、生ビール。近久の龍名館の芳丹那  
は、上へお見掛りした。山崎 14 の若山方を上へ利用土木。  
之のホーフルの尾鱗セラフ、鍛冶町のアルカロム、寄り  
叶ひともなし。之へ上を求めて新宿へ、ヤマハ 12 行、左。

仙文の辰野さんと、本見掛り 1 人。銀座ではまだアリババ。  
街をうろついた後、伴麻姉妹の店へおでかけ、姉さんは病  
で七人の方々と、妹の旺子さんは長いことを会った方々。  
玉川併行町へ、神田神保町で六人で飲んだ。飛驒下川、吉川  
原野へ、神園子に行き、飞駒山を見渡した。後又用山へ去了。  
原野へ、照射実験の様子を写した。

東京アーリースホテル、ホテルオーフラ、ニューグレイモン、  
ニューオーフラなどよく利用した。

語学勉強も進むた。住居は慶應義塾大学。食事はアラビア語の習事の上。アーリースアラビア語初級生、前田尊學先生と、  
教わった。1971年春から72年にかけて、ローマ字化のあと、  
梵字の自分で勉強した。途中で3年、アラビア語初級生、  
稻葉隆政先生入了習った。アラビア字での週2回目、スカラ  
シティアラビア、試験までたどりつけた。5回成績で、表彰状  
が手配した。平成3年9月30日付で、表彰式は10月1日。  
以上である。

「文字と言葉の世界一周」東京図書、98年12月  
￥12 実際のもの、世界一周、空船飛鳥下巻 17回。

96年3月1日 - 6月3日